

Jueves 30 de Agosto del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196605> Destinan 3 mil mdd a energía eólica Esther Arzate La capacidad de generación de energía eléctrica en el país aumentará en dos mil megavatios (mv), a partir de proyectos de energía eólica que requerirán una inversión de tres mil millones de dólares en los próximos tres años. Durante la firma de convenios con cuatro empresas para generar energía eólica mediante el uso de infraestructura de transmisión de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la secretaria de Energía, Georgina Kessel, reiteró que el Plan Nacional de Desarrollo establece, como una de sus estrategias, el impulso de la eficiencia y de tecnologías limpias para la generación de energía eléctrica, entre las que destaca la eólica. Al respecto, reconoció el esfuerzo de la CFE por incorporar nuevas tecnologías en sus procesos para desarrollar estos proyectos. Las compañías que firmaron los convenios son Electricidad del Valle de México, Eoliatic del Istmo, Bii Nee Stipa Energía Eólica y Fuerza Eólica del Istmo, las cuales se obligan al pago de infraestructura necesaria para la interconexión al sistema eléctrico nacional. Generarán, de manera específica, 163 megavatios en el istmo de

Tehuantepec. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196602> Reacción en cadena en la economía mexicana por desaceleración de EU Ivette Saldaña La desaceleración económica de Estados Unidos no terminará en recesión, aunque la baja actividad productiva ya impactó el crecimiento de las exportaciones mexicanas; además, la caída en la construcción estadounidense generó desempleo en los connacionales, con lo que se redujo el envío de remesas, lo que afectará negativamente el déficit de cuenta corriente. Deborah Riner, economista en jefe de la American Chamber/México (AmCham), cámara que agrupa a más de dos mil empresas, aseguró que las afectaciones sobre la economía mexicana repercutirán en el crecimiento del PIB, al esperarse un aumento de 2.9 por ciento para 2007 y de 3.5 en 2008. En tanto, el PIB estadounidense avanzará 2.8 por ciento en ambos años. La desaceleración económica de Estados Unidos tiene que ver con el sector inmobiliario, explicó, porque hubo un proceso de desintermediación por parte de la banca comercial, y las instituciones no bancarias ganaron terreno y ahora se revierte esa situación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196665> Urgen programas integrales para el campo: López Macías (Héctor A. Chávez Maya) Los integrantes del Congreso de la Unión y los dirigentes de los partidos políticos deben dejar de lado los intereses mezquinos, personales, partidistas o de coyuntura, pues éstos mantienen secuestrados a los mexicanos, quienes reclaman el diálogo y el debate de ideas que permitan al país no rezagarse del contexto mundial. Javier López Macías, presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimoss), añadió que la prioridad es saber cómo atender los retos de la nación, para dar empleo y seguridad, metas que se alcanzarán únicamente mediante el ejercicio de la democracia, donde se debata y se construya. De ahí la importancia de que diputados y senadores se pongan de acuerdo para que el presidente Felipe Calderón Hinojosa rinda su Primer Informe de Gobierno. Es preocupante la falta de convenios en el Congreso de la Unión en torno de ese tema. El sector rural espera conocer las prioridades de la actual administración para alcanzar el desarrollo rural, sobre todo en 2008, cuando se dé la liberación arancelaria de maíz, leche, azúcar y frijol, en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte

(TLCAN). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196666> Entrega Sagarpa apoyos por 260 mdp a productores El sector agropecuario y pesquero de los estados de Quintana Roo, Yucatán, Campeche, Veracruz, Hidalgo y Puebla, empieza a reactivarse después del paso del huracán Dean, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. Al concluir la segunda visita de valoración de los daños al sector primario de la economía en los tres estados de la península de Yucatán, dijo que la administración federal, en coordinación con los gobiernos de esas entidades, ha entregado recursos en los últimos dos días por más de 260 millones de pesos, en apoyo a los productores de la región. La entrega de recursos corresponde a los diversos programas que tiene en operación la Sagarpa junto con los gobiernos estatales, tanto para respaldar a los agricultores que resultaron afectados por el paso del meteoro, como para los beneficiarios que aún no recibían la ayuda. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196667> Cultivos de café, víctimas de los cambios climáticos Héctor A. Chávez Maya Los problemas ocasionados por el huracán Dean ponen de nuevo a debate el impacto que a futuro tendrán los cambios climatológicos en los cultivos agrícolas, dijo Fernando Félix Callejas, asesor de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras. Advirtió que uno de los cultivos que tendrán mayores afectaciones será el café, como lo demuestra lo ocurrido en abril, cuando las abundantes lluvias y las bajas temperaturas dañaron al menos 40 por ciento de la producción en la región central de Veracruz, en Coatepec, Huatusco y Córdoba. Posteriormente, una sequía en las zonas bajas afectó la producción de café, lo que también se dio en la Sierra Norte de Puebla. "El cambio de clima está afectando el funcionamiento normal de las plantas de café; por ejemplo, en agosto podrían verse plantas con granos maduros, verdes y floraciones." Dean afectó las zonas cafetaleras de Misantla, Atzalán y Tlapacoyan, en Veracruz, donde se manejan pérdidas de grano de hasta un 10 por ciento, que podrían ser mayores en la Sierra Norte de Puebla y en Hidalgo, cuyos productores reportan una caída importante de ramas de árboles que dañaron las matas del aromático.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196668> Queda corta la SE en apoyo a miniempresas Ana Laura Acevedo De enero a la fecha, el Fondo Pyme destinó mil 500 millones de pesos en apoyo a 180 mil empresas, informó Heriberto Félix Guerra, titular de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la SE. Reconoció, no obstante, que hay un déficit de recursos, ya que la demanda de ayuda es 4.5 veces mayor al monto disponible en el Fondo, que para este año es de dos mil 700 millones de pesos. "Hemos venido multiplicando el dinero disponible y se han convertido, con la participación de instituciones financieras y crediticias, en nueve mil millones de pesos." Dijo que la asignación de apoyos se realiza conforme al calendario del Presupuesto de Egresos de la Federación, por lo que no se pueden aprobar más recursos que los disponibles. Otro factor que frena la aprobación de algunos proyectos, es el que algunos de los empresarios no cumplieron con las metas convenidas o no tienen forma de comprobar en qué utilizaron

los recursos de apoyos anteriores. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196629>Factor climático y proximidad de la apertura comercial anticipan crisis en el campo mexicano Marvella Colín Insuficientes, los recursos de la Sagarpa para contingencias; ascienden a 307 millones de pesos. El campo mexicano se perfila a una crisis generada por el cambio climático y la apertura comercial total a partir de 2008, lo que está poniendo en jaque al sector rural, ya que el país no se encuentra preparado para ello ni para recuperarse rápidamente ante contingencias climatológicas. De acuerdo con información de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), se estima que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sólo ha beneficiado a una minoría de 100 mil productores de los tres millones 303.2 mil que existen en el país; así, esto indica que sólo 3 por ciento tienen la capacidad para afrontar dificultades productivas. En particular llama la atención el bajo monto presupuestario asignado al Fondo para Atender a la Población Rural Afectada por Contingencias Climatológicas (FAPRACC), el cual para este año asciende a 307.4 millones de pesos y representa sólo 1.6 por ciento del presupuesto asignado por la Sagarpa a la Atención a Grupos y Regiones Prioritarias.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196634>En la Unión Americana las reservas comerciales de petróleo y gasolina descienden más de lo estimado Efraín Hilario Las cotizaciones del petróleo cerraron en un máximo de tres semanas y sobre 73 dólares en el mercado de Nueva York, después de que el Departamento de Energía informó que las reservas comerciales de crudo y gasolina descendieron más de lo estimado en la última semana en los depósitos de la Unión Americana. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre avanzó 1.78 dólares, 2.5 por ciento, para concluir en 73.51 dólares por barril, su pizarra más alta desde el 3 de agosto. El convenio de la gasolina con vencimiento en septiembre se disparó 9.03 centavos de dólar, o 4.48 por ciento, para concluir en 2.1057 dólares por galón, su cierre máximo desde el 31 de julio. La dependencia estadounidense informó que los inventarios del petróleo cayeron en 3.49 millones de dólares, a 333.6 millones de toneles, en la semana que culminó el 24 de agosto.

Analistas esperaban una caída de 600 mil barriles. Las existencias de la gasolina disminuyeron 3.67 millones de barriles, a 192.6 millones, su menor nivel en dos años. El mercado esperaba un descenso de 2.5 millones de toneles.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196636>Estable, el tipo de cambio; mejora el nivel del riesgo país de México Esteban Rojas H. El peso mostró una tendencia estable frente al dólar en la sesión de media semana, apoyado por la recuperación de la Bolsa Mexicana de Valores y por el repunte en el precio del petróleo en el mercado internacional. En operaciones al mayoreo, el tipo de cambio spot cerró en 11.1025 pesos por dólar a la venta, lo que representó una apreciación marginal de 0.02 por ciento para la moneda mexicana. En una sesión caracterizada por la ausencia de noticias relevantes, los participantes del mercado cambiario entraron en un compás de espera, lo que posibilitó cierta estabilidad en la paridad peso dólar, contrastando con la fuerte presión de la jornada anterior. Los operadores tomaron positivamente que el tipo de cambio respetara la resistencia de 11.15 unidades, lo que podría señalar un periodo de consolidación, en espera de nuevas noticias que le puedan dar dirección. La moneda nacional se vio apoyada por un mejor entorno internacional, reflejándose en una mejoría en la percepción del riesgo por parte de los inversionistas globales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196637>Suben nuevamente las tasas de interés en México Esteban Rojas H. Las tasas de interés en México experimentaron un aumento, contrastando con la mejoría observada en otros mercados, como el accionario y el tipo de cambio. En el mercado de instrumentos de largo plazo, el bono a tasa fija M16 cerró en 7.89 por ciento, con un alza de 0.03 puntos; mientras que el bono M24 quedó en 7.92, lo que representa un incremento de 0.04 puntos. En el contexto internacional destacó la mejoría en la percepción del riesgo, lo que se reflejó en alza de 0.05 puntos en el rendimiento del bono a 10 años en Estados Unidos, acompañado de aumento importante en el precio de las acciones en Nueva York. Lo anterior contribuyó para que el diferencial entre el rendimiento del bono a 10 años en México y su similar en Estados Unidos bajara a 3.33 puntos, menor a 3.35 del martes. En el mercado secundario de dinero, el rendimiento de los Cetes mostró un comportamiento mixto. Los plazos de 28 y 364 días aumentaron 0.01 puntos, en tanto que a 182 días el incremento fue de 0.02. El Cete a 91 días quedó sin cambios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196638>Paralela a la recuperación de los mercados mundiales, la BMV repuntó 1.31% La Bolsa Mexicana de Valores repuntó ayer 1.31 por ciento, impulsada por compras de oportunidad y siguiendo la tendencia de los mercados globales, que se recuperaron del desplome de la sesión previa ante el persistente temor en torno al sector vivienda en Estados Unidos. El indicador líder, el Índice de Precios y Cotizaciones, repuntó 384.02 puntos y se ubicó en 29 mil 710.78 unidades. Los inversionistas aprovecharon los atractivos precios que dejó la fuerte caída de 3.13 por ciento sufrida en la jornada del martes para entrar nuevamente al mercado. La perspectiva desfavorable para algunas instituciones bancarias, según el banco de inversión Merrill Lynch, así como débiles cifras de la economía de Estados Unidos y las minutas de la última reunión de la Reserva Federal, causaron el martes una salida de capitales de los mercados accionarios

globales.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196639>Clima y TLCAN se ciernen sobre el campo Los recursos para contingencias climáticas resultan insuficientes; una minoría saldría ilesa tras la apertura comercial de 2008. El campo mexicano se encamina a una crisis generada por el cambio climático y la apertura comercial total a partir de 2008, lo que pone en jaque al sector rural, ya que el país no se encuentra preparado para ello ni para recuperarse rápidamente ante contingencias climatológicas. De acuerdo con información de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte sólo ha beneficiado a 100 mil productores de los tres millones 303.2 mil que existen en el país; esto indica que 3.0 por ciento tiene la capacidad para afrontar dificultades productivas. En particular llama la atención el bajo monto presupuestario asignado al Fondo para Atender a la Población Rural Afectada por Contingencias Climatológicas, el cual para este año asciende a 307.4 millones de pesos y representa sólo 1.6 por ciento del presupuesto asignado por la Sagarpa a la Atención a Grupos y Regiones Prioritarias. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803741/Empieza_BMV_jornada_con_pérdidas_Sandra_ReyesCiudad_de_México_\(30_agosto_2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803741/Empieza_BMV_jornada_con_pérdidas_Sandra_ReyesCiudad_de_México_(30_agosto_2007).)- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV)

abrió con pérdidas, siguiendo a los mercados globales. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones bajó 0.54 por ciento, y el Nasdaq retrocede 0.10 por ciento. Este día el IPyC se ubica en niveles de 29 mil 512.74 unidades, un retroceso de 0.67 por ciento, es decir 198.04 puntos respecto a la sesión previa. En la BMV, el volumen de operación es de 6.1 millones de acciones con un importe de 194 millones de pesos. De las acciones que registran ganancias resaltan: AMEXICO A, con 2.53 por ciento; GFNORTE O, con 0.57 por ciento; CEL *, con 0.28 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803727/Avanzan los petroprecios Nueva York, Estados Unidos \(30 agosto 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803727/Avanzan%20los%20petroprecios%20Nueva%20York,%20Estados%20Unidos%20(30%20agosto%202007).)- Los precios del crudo a término continuaron este jueves ascendiendo después de haber avanzado la jornada anterior por una inesperada disminución de la tasa de utilización de las refinerías y un descenso de las reservas de petróleo y gasolina en Estados Unidos. El crudo dulce ligero de bajo contenido sulfurado para entrega en octubre registró un alza de 0.36 dólares a 73.87 dólares el barril en la contratación electrónica de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato tuvo un incremento de 1.78 dólares a 73.51 dólares por barril este miércoles. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte para entrega en octubre avanzó 0.28 dólares a 72.41 dólares por barril en el mercado internacional ICE. El descenso de los inventarios de crudo y gasolina en Estados Unidos sugiere que la industria de la refinería está reduciendo su actividad. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803735/Cotiza dólar menudeo a 11.21 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México \(30 agosto 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803735/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2011.21%20pesos%20venta%20Sandra%20Reyes%20Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%20(30%20agosto%202007).)- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.91 pesos a la compra y 11.21 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanzan niveles de 10.90 pesos a la compra y 11.20 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.02 pesos a la compra y 11.18 pesos a la venta. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803757/Piden más subsidios por desempleo en EU Washington DC, Estados Unidos \(30 agosto 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803757/Piden%20m%C3%A1s%20subsidi%C3%B3s%20por%20desempleo%20en%20EU%20Washington%20DC,%20Estados%20Unidos%20(30%20agosto%202007).)- El número de estadounidenses que solicitó el subsidio por desempleo por primera vez aumentó en 9 mil la semana pasada, más de lo esperado, mostraron este jueves datos del Gobierno. La cantidad de personas que pidió el beneficio por primera vez subió a 334 mil en la semana terminada el 25 de agosto desde un dato revisado al alza de 325 mil en la semana anterior, informó el Departamento de Trabajo. Analistas de Wall Street esperaban unas 322 mil nuevas solicitudes para la semana al 25 de agosto. El promedio móvil de solicitudes en cuatro semanas, que elimina la volatilidad semanal para ofrecer mayor claridad sobre la tendencia subyacente del mercado laboral, subió por cuarta semana consecutiva para ubicarse en 324 mil 500 desde 318 mil 250 en el periodo anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803732/Crece economía de EU por empresas Washington DC, Estados Unidos \(30 agosto 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803732/Crece%20econom%C3%ADa%20de%20EU%20por%20empresas%20Washington%20DC,%20Estados%20Unidos%20(30%20agosto%202007).)- El crecimiento en Estados Unidos en el segundo trimestre fue revisado al alza a 4 por ciento (a ritmo anual) en lugar del 3.4 por ciento anunciado inicialmente, debido a una balanza comercial y de inversiones de empresas mejores de lo previsto, señaló este jueves el Departamento de Comercio. Es el crecimiento más vigoroso registrado desde el primer trimestre de 2006, y una cifra bastante cercana a las expectativas de los analistas, que esperaban un alza de 4.1 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB), tras un incremento de sólo 0.6 por ciento en el trimestre anterior (a ritmo anual). Este informe era muy esperado por los mercados que se preguntaban sobre las ramificaciones de la crisis causada por los préstamos inmobiliarios de riesgo y sobre las intenciones del banco central (Reserva Federal) para enfrentarla. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803628/Busca atender mercados específicos Ciudad de México \(30 agosto 2007\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/402/803628/Busca%20atender%20mercados%20espec%C3%ADficos%20Ciudad%20de%20M%C3%A9xico%20(30%20agosto%202007).)- Renovarse o morir es la consigna lanzada por Banobras ante la baja de créditos otorgados, debida, entre otros factores, a la creciente entrada de bancos privados al financiamiento de infraestructura pública y privada. La estrategia a seguir por parte de Banobras no es entrar en competencia directa con los bancos privados, sino aprovechar nichos de mercado específicos. Alonso García, director de Banobras, comentó que una línea de acción a seguir es financiar proyectos de infraestructura básica en estados y municipios que no tienen oportunidad de acceder a un préstamo con un banco privado o de emitir certificados bursátiles. García comentó que, debido a que los municipios están sujetos a un presupuesto que es otorgado de manera gradual, van realizando sus proyectos conforme les sueltan los recursos o se tienen que financiar con fuentes muy caras como sus proveedores, lo que a veces entorpece el avance de dichos proyectos; es por esto que el banco ofrece acelerar las inversiones con mejores condiciones. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/86372.html> Cae inversión foránea en lo que va del año Ma. Teresa Montaña TOLUCA, Méx.— Las inversiones extranjeras en el estado de México se redujeron significativamente durante el primer semestre del año al alcanzar apenas los 213.4 millones de dólares, muy lejos de los 600 millones de dólares que se alcanzaron durante el mismo periodo de 2006. De hecho el reporte presentado por el director de Industria y Comercio de la Secretaría de Desarrollo Económico, Carlos Rodarte Cordero, da cuenta de un retroceso importante en la inversión extranjera durante la presente administración al pasar de 3 mil 452 millones de dólares durante el 2004 —último año del gobernador Arturo Montiel— a 778.5 millones de dólares en el 2005 y mil 247.4 millones de dólares en 2006. En lo que va de la administración de Enrique Peña Nieto la inversión extranjera alcanza los mil 289 millones de pesos, menos de la mitad de los tres mil 452.3 millones de dólares que logró Montiel en un año. El funcionario estatal reconoció que el estado de México ha dejado de ocupar los primeros lugares en materia de atracción de capital extranjero y que ahora ocupa el sexto sitio, después del Distrito Federal, Nuevo León y Baja California. <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/86373.html> Edomex, segundo lugar nacional en desempleo Eduardo Alonso TOLUCA, Méx.— La tasa de desocupación de la Población Económicamente Activa (PEA) en el estado de México asciende a 4.9%, es decir, 291 mil personas en estos momentos están en busca de una fuente de ingresos, lo que coloca al estado a nivel país, después del Distrito Federal, en segundo lugar en este rubro, admitió Ricardo Rubí Salazar, secretario del Trabajo del gobierno mexiquense. No obstante, el funcionario estatal, sostuvo que la meta que se planteó el gobernador Enrique Peña Nieto de generar 500 mil empleos en su administración, se está cumpliendo, pues hasta el momento se han tenido las condiciones para generar 236 mil 89 empleos del periodo comprendido de agosto del 2005 a julio del 2007. “Las promesas de los empleos en su periodo gubernamental, el señor gobernador —Enrique Peña Nieto— lo está cumpliendo, son más de 236 mil empleos los que se han generado. Las cifras que proporcionadas por el IMSS, ISSSTE e ISSEMYM, el empleo ha crecido de manera

importante"; sostuvo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59744.html> Cantarell enciende alarmas en Pemex Noé Cruz Serrano En Petróleos Mexicanos (Pemex) se encendieron los focos rojos debido a Cantarell, el principal yacimiento petrolero productor de crudo pesado, cuya declinación resulta más acelerada de lo pronosticado. Información oficial de la paraestatal, correspondiente a la última revisión del megaproyecto (25 de julio), muestra que el yacimiento se seca en un promedio de 19 mil barriles mensuales. En esa línea, se prevé que para diciembre estaría produciendo un millón 374 mil barriles por día y dentro de dos años proporcionaría 900 mil barriles diarios, siendo que llegó a generar más de 2 millones de barriles diariamente. De continuar esa tendencia, significaría que en el actual sexenio este campo petrolero ya no estaría en condiciones de garantizar siquiera la capacidad de procesamiento de las seis refinerías que opera Pemex, que demandan un millón 253 mil barriles por día, o para cubrir los compromisos de exportación que promedian actualmente un millón 732 mil barriles. Según las cifras oficiales, en 2007, y por primera desde que se reactivó, Cantarell estaría aportando menos de la mitad (48.3%) de la producción nacional de petróleo crudo, cuando en 2004, al alcanzar su máximo nivel, contribuyó con 62.1%. Por esta situación, Pemex se ha visto en la necesidad de acelerar la producción de crudo ligero para mantenerse en rangos aceptables de producción; sin embargo, las reservas de este tipo de crudo, que es uno de los más caros que produce México en la región marina noreste, en donde está Cantarell, se redujeron 5.5% en 2006. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59763.html> La reforma fiscal impactará a precios José Manuel Arteaga A unos días de que se presente el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2008, la Cámara Americana de Comercio estimó que el petróleo mexicano se ubicará en un rango de 55 dólares por barril el próximo año. Deborah Riner, economista en jefe de la Cámara Americana de Comercio, destacó que la inflación en 2008 resentirá las consecuencias de la reforma fiscal que apruebe el Congreso y se ubicará por encima de 4%. La directiva añadió que los cambios fiscales generarán un efecto inflacionario adicional de entre 0.3 y 0.8% en el Índice Nacional de Precios al Consumidor. Puntualizó que la sobretasa a las gasolinas de 35 centavos es un "impuesto disfrazado". En el seminario "Planeación de negocios 2008", expuso que, aun con la reforma fiscal que avale el Poder Legislativo, la economía de México crecerá 3.5% en 2008.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59751.html> Se afectará a las ramas del calzado, textil y del vestido Fernando Pedrero Luego de que el gobierno mexicano anunció la suspensión de las cuotas compensatorias a los productos textil, del vestido y del zapato provenientes de China, las cuales se aplican desde 1993, los industriales advirtieron que estas ramas se verán afectadas, por lo que previeron el cierre de empresas y el despido de trabajadores. José Antonio Abugaber, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), manifestó su desconcierto tras el anuncio del subsecretario de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía, Carlos Arce. Afirmó que ya se pactó con el funcionario un plazo para la presentación de las pruebas de que China es un competidor desleal, el cual se cumplió a cabalidad y se dio entrada al requisito en la dependencia. No obstante, denunció, estas declaraciones de Arce contravienen con lo pactado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59752.html> Piden reformar propiedad industrial Aída Ulloa La Asociación Latinoamericana de Profesionales en Seguridad Informática (Alapsi) y Business Software Alliance (BSA) en México coinciden en señalar que entre las principales amenazas a la seguridad informática en el país se encuentra el uso de software ilegal. Kiyoshi Tsuru, director general de BSA en México, declara que cerrarán filas con el comité jurídico de Alapsi y un grupo de empresas para presentar un paquete de reformas a la Ley de la Propiedad Industrial, a finales de este año o a más tardar a principios de 2008. Las reformas buscan disminuir el tiempo que tardan las autoridades en resolver un litigio relacionado con software pirata y darles "más fuerza", dando a conocer quiénes son, sus facultades y como establecer penas más severas. La intención, agrega Tsuru, es simplificar el proceso para hacer valer los derechos del autor en menos tiempo. Normalmente para defender sus derechos deben pasar por la instancia administrativa, luego el Tribunal Fiscal, el Tribunal Colegiado de Circuito, y para cuando termina el proceso han pasado tres o cuatro años. "Debería ser mucho más rápido, la mitad. Un desarrollador de software que aguanta cuatro años de litigio, toda la utilidad se le va en abogados"; Asimismo pretenden aumentar las sanciones, dependiendo de las agravantes. "Sigamos el modelo brasileño, ahí te ponen (multa) hasta 3 mil veces el valor de cada software pirata que te encuentren", refiere el directivo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59755.html> Busca Economía acercarse a las pyme Manuel Lombera Martínez La incapacidad de las pequeñas y medianas empresas (pymes) para integrarse a la economía produce alzas en el desempleo, la pobreza y la distribución inequitativa del ingreso en México, señala el Banco Mundial (BM). Cada año, según La Evaluación de los Programas de la Pequeña y Mediana Empresa en México 2007, publicada por el BM, se crean 200 mil nuevas pymes, pero después de dos años sólo 35% de ellas permanecen. Según la Secretaría de Economía, en 2007 el Fondo Pyme ha atendido 170 mil empresas, ha impulsado la creación de 108 mil empleos y la conservación de 750 mil. Pero en relación a los requisitos del gobierno para permitir la apertura de una empresa, el subsecretario para la Micro, Pequeña y Mediana Empresa, Heriberto Félix Guerra, aseguró que "no estorbar sigue siendo por encima del financiamiento la principal queja de las pymes". En su intervención en la serie de conferencias "Enlace Empresarial México", el subsecretario dijo que los funcionarios públicos que atienden a los emprendedores pueden presentar negligencia, corrupción o desconocimiento de su trabajo. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43548> Retrocede BMV en la apertura; baja 0.34% La Bolsa Mexicana de Valores abrió este jueves con una pérdida de 0.34%, equivalente a 101.51 unidades menos que al cierre del miércoles, para ubicar su principal indicador en 29,609.27 puntos, informó el organismo. A las 09:07 locales participaban 44 empresas, de las cuales ocho ganaban, 27 perdían y nueve permanecían sin cambios.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43554> Tecnológicas impulsan a Wall Street NUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos subían el jueves impulsadas por un fuerte avance de los papeles tecnológicos, ante la apuesta de los mercados a que las inversiones impulsaran las ganancias de ese negocio, a pesar de las turbulencias en el sector de la vivienda. El promedio industrial Dow Jones subía 7.89 puntos, o 0.06%, a 13,297.18 unidades, mientras que el más amplio Standard & Poor's 500 trepaba 2.17 puntos, o 0.15%, a 1,465.93 unidades. El índice

compuesto Nasdaq avanzaba 22.56 puntos, o 0.88%, a 2,585.72 unidades.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43552>Crudo, a la baja; se negocia arriba de 73 dólares LONDRES. El petróleo retrocedía el jueves, perdiendo el impulso de la ganancia de 2% de la sesión previa, pero analistas dijeron que el declive de los inventarios de crudo en el mayor consumidor mundial, Estados Unidos, debería limitar las pérdidas. El crudo estadounidense bajaba 34 centavos, a 73.17 dólares el barril, después de haber subido 1.78 dólares el miércoles, en lo que fue su cierre más alto en más de tres semanas. El crudo Brent de Londres perdía 36 centavos, a 71.77 dólares. Los precios subieron el miércoles luego de una inesperada fuerte caída de 3.5 millones de barriles en los inventarios de crudo en Estados Unidos en la semana del 24 de agosto. Los inventarios de gasolina descendieron en 3.6 millones de barriles a un mínimo histórico que representa sólo 20 días de consumo. No obstante, las existencias de crudo en Estados Unidos están aún 10% sobre el promedio de cinco años para esta época, pero algunos analistas prevén que el suministro mundial podría enfrentar problemas para mantenerse a ritmo con la demanda, a menos que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) eleve su producción.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43551>Cete mismo día, en 7.26 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México bajaba el jueves a 7.26%, casi en línea con el nivel de equilibrio del fondeo, mientras que los rendimientos de los bonos descendían siguiendo la apreciación de la moneda local. El jueves la tasa del fondeo gubernamental cerró a 7.30%, según cifras del banco central. El Banco de México mantuvo recientemente a 7.25% la tasa mínima del fondeo interbancario, considerada de referencia, y según especialistas podría continuar en ese nivel el resto del año, lo que llevaría a las tasas de corto plazo a moverse en un rango estrecho.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43550>Se vende dólar libre en \$11.23; euro en \$15.50 El dólar libre alcanza su precio máximo a la venta en sucursales bancarias del Distrito Federal en \$11.23, un centavo menos respecto al cierre de la víspera, y en un mínimo a la compra de 10.90 pesos. Por su parte, el euro se ubica hasta en \$15.50 a la venta y el yen en 0.100 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.1062 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. En el Diario Oficial de la Federación, da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.6895 por ciento, 0.0155 puntos porcentuales menos respecto al cierre previo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-08-30-43547>Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.6895% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.6895%, 0.0155 puntos porcentuales menos respecto al cierre previo. En tanto, añade, la TIIE a 91 días disminuyó 0.0380 puntos porcentuales menos en relación a la semana pasado, al colocarse en 7.7570 por ciento. Estas tasas, agrega, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/30/index.php?section=economia&article=024n3eco>Supera 73 dólares precio del barril del petróleo en NY Nueva York. Los precios del petróleo aumentaron este miércoles y superaron la cifra de 73 dólares en Nueva York, luego de que el anuncio de un fuerte descenso de las reservas de gasolina y de crudo en Estados Unidos reavivara los temores sobre el aprovisionamiento del mercado. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de crudo ligero subió 1.78 dólares para cerrar en 73.51 dólares. En Londres, el precio del barril de Brent del Mar del Norte ganó 1.58 dólares y finalizó en 72.13 dólares, mientras la mezcla de petróleo mexicano para exportación se cotizó en 61.7 dólares por barril, una ganancia de 1.12 dólares frente al martes. “Los operadores centran nuevamente la atención en los problemas relacionados con el aprovisionamiento, más que en los datos macroeconómicos”, afirmó Mike Fitzpatrick, analista de MF Global.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/30/index.php?section=economia&article=025n1eco>Cuatro empresas firman acuerdo con la CFE para generar energía eólica A. Castellanos La secretaria de Energía, Georgina Kessel, atestiguó la firma de convenios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) con cuatro empresas para proyectos eólicos, que representarán una inversión de 3 mil millones de dólares en los próximos tres años. Estos programas permitirán la generación de cerca de 2 mil megavatios. Durante el acto, la funcionaria afirmó que con la temporada abierta, que comenzó en marzo, será posible la reducción de las emisiones de gas de efecto invernadero, además de contribuir al desarrollo sustentable e incrementar la capacidad de generación eléctrica, ampliando la disponibilidad de fuentes renovables, debido a que México cuenta con zonas de alta intensidad de vientos. La titular de la Sener reiteró que el Plan Nacional de Desarrollo establece como una de sus estrategias el impulso de la eficiencia y tecnologías limpias para la generación de energía eléctrica, entre las que destaca la eólica.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/08/30/index.php?section=economia&article=025n2eco>Otorgan a 180 mil pequeñas empresas \$1,500 millones Miriam Posada La Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa (Pyme) ha entregado este año mil 500 millones de pesos en financiamiento a 180 mil empresas, aseguró su titular, Heriberto Félix Guerra, al señalar que hay proyectos que no han vuelto a recibir recursos porque no cumplieron con las metas o no comprobaron el uso de los recursos concedidos. Durante la inauguración del Foro Enlace Empresarial México, en el que empresas como Teléfonos de México ofrecen a las pymes alternativas de desarrollo tecnológico, contenido de aplicabilidad inmediata, así como encontrar oportunidades de negocios entre similares o a través de grandes empresas, Félix Guerra señaló que la demanda de recursos por parte de estas empresas es 4.5 veces superior a los disponibles, y precisó que el presupuesto para 2007 asciende a 2 mil 700 millones de pesos. El funcionario detalló que en lo que va del año el gobierno federal ha destinado recursos al Fondo Pyme por mil 500 millones de pesos, que fueron canalizados a 180 mil empresas, que a su vez generaron 108 mil nuevos empleos. Destacó que este tipo de negocios “son un pilar fundamental de la política de generación de empleos, ya que aportan siete de cada diez plazas en todo el país”. Señaló que un elemento fundamental para el desarrollo de las Pymes es el uso y mejoramiento de tecnología, debido a que además de hacer crecer al sector, permite mejorar su competitividad y da elementos para incursionar en nuevos mercados. <http://www.jornada.unam.mx/2007/08/30/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>México, país de la

OCDE con la tasa más alta de pobreza infantil Patricia Muñoz Ríos Entre las naciones de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México es el país con la tasa más alta de pobreza infantil, por lo que las acciones de atención a los niños en situación de calle no deben darse por medio de actos aislados, pues es necesario llegar a la conjunción de esfuerzos entre el sector público y las organizaciones sociales. Tal planteamiento se hizo en el contexto de la presentación del libro Matlapa, redes de atención para la infancia en situación de calle, y ahí mismo se señaló que en esta tarea es fundamental trascender “la mirada asistencial” y el paternalismo. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), a través del Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indeso), en coordinación con diversas dependencias federales y 10 organizaciones de la sociedad civil, construyó un modelo de intervención social denominado Matlapa durante el periodo 2003-2005, bajo el cual se atendió el problema de la infancia que vive en la calle o que está en riesgo de hacerlo.